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深福建函〔2020〕44 号

深圳市福田区住房和建设局对福田区第七届
人民代表大会第六次会议代表
第 20200064 号建议的答复

尊敬的林南阳等代表：

深圳市福田区第七届人民代表大会第六次会议代表第

20200064 号《关于提高福田区城中村管道气点火率切实发挥政

府投资作用提升城中村治理水平的建议》已收悉。经认真研究，

现将办理意见回复如下：

一、关于提高福田区城中村管道气点火率切实发挥政府投

资作用提升城中村治理水平的建议。针对城中村城中村管道气

点火率低造成政府投资的浪费，城中村安全治理效果不及预期

的问题，2019 年 12 月 27 日，区委常委刘柏廷主持召开“城中

村”综合治理工作年底总结部署会议。会议要求区住房建设局、

各街道办、各股份公司严格落实市、区领导批示精神，打赢城

中村管道天然气改造攻坚战，采取有力措施，合力推进城中村

管道天然气改造任务，争取安装率和点火率达到 100%，使政府

资金充分发挥效能，有效消除城中村用气安全隐患。

二、我局一直本着消除安全隐患、提高民生服务水平的原

则，让民生福祉看得见摸得着。疫情暴发期间，我局多次与市
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燃气集团就“福田区提升城中村管道气点火率行动方案”召开

研讨会，计划制定和推广开户补贴措施。方案计划取“三个一

点”出资模式即政府投资一点、居民业主投资一点、供气企业

兜底的方式，集中打包采购燃气具，采取灵活的市场手段收取

住户出资部分费用，破解居民住户“签约难、开户难、点火难”

问题。同时，惠民政策进村宣传六个月后，对已供气城中村实

施城中村“定向清瓶”行动，清除符合管道气通气点火条件但

仍在使用瓶装气用户的瓶装气瓶，彻底消除城中村用气安全隐

患。

三、目前福田区财力日渐趋紧，该方案需进一步上报区政

府领导进行研讨。管道气改造作为城中村治理工作的重要一环，

在保障居民生活用气和城市安全管理等方面发挥着重要作用。

我局也将进一步加强统筹协调配合，压实工作责任，推进提升

我区管道燃气普及率，主动且全面消除用气安全隐患，使福田

辖区内城中村居民用上安全、经济、清洁、便捷的管道天然气，

实现我区安全、和谐、有序的管理目标。

再次感谢您对福田区消除用气安全隐患工作的关心!

福田区住房和建设局

2020 年 5 月 22 日

主动公开


